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Retraite Vorstand QV Obergrund
Am 10. April traf sich der Vorstand des Quartier-
vereins Obergrund zu einer Retraite im Neubad, 
um sich einen Tag Zeit zu nehmen, über Inhalte, 
Themen und Vorstellungen der Vorstandsarbeit 
im und für den Quartierverein zu diskutieren. 
Eine konkrete Folge dieser Retraite ist das « Quar-
tierbier    jeweils im Anschluss an die Vorstands-
sitzungen, im Restaurant Moosmättli. Das aus 
dieser Retraite entstandene Strategiepapier hilft 
dem Vorstand, sich auf die wesentlichen Ziele zu 
konzentrieren, die anfallenden Arbeiten besser 
zu verteilen, und die Arbeit fürs Quartier zu opti-
mieren. 

Sparmassnahmen Quartierarbeit
Am 25. Mai wurden an einem Workshop  zur 
Quartierarbeit im Paulusheim den verschiedenen 
Quartierkräften mögliche Massnahmen aufge-
zeigt, um die mit der Annahme des Budgets 2016 
bewilligten Sparmassnahmen umzusetzen. Die 
Hilflosigkeit, wie das geschehen soll, ohne die 
eben erst aufgebauten Strukturen vollständig 
umzubauen, war dem Anlass anzumerken.

Die Quartieraktivitäten

Allmend rockt
Am 3. und 4. Juni fand das erste « Allmend rockt » 
mit insgesamt 70 000 Besuchern statt. In ver-
schiedenen Vorbereitungssitzungen wurden die 
detaillierten Konzepte für die Bewältigung einer 
Veranstaltung dieser Grössenordnung vorgestellt, 
diskutiert und angepasst, was letztlich zum rei-
bungslosen Ablauf und zur allgemeinen Zufrie-
denheit führte. Einzelne Lärmbelästigungen wur-
den registriert, insgesamt aber verlief der rock- 
musikalische Grossanlass problemlos.

Innenstadtkonferenz
Am 20. Juni haben wir im Südpol an der ersten In-
nenstadtkonferenz im Rahmen des Forums At-
traktive Innenstadt teilgenommen. Das Forum 
hat zum Ziel, die Vorstellung zu schärfen und ein 
gemeinsames Verständnis zu schaffen, wo und wie 
in der Innenstadt den Ansprüchen der drei Nut- 
zergruppen « Einwohnerinnen und Einwohner », 
« Gäste, Touristinnen, Touristen » und « Bevölke-
rung / Wirtschaft der Zentralschweiz » Rechnung 
getragen werden kann. Was genau der Output 
dieser Veranstaltung sein wird, ist auch nach der 
letzten Versammlung anfangs 2017 unklar.

Treffen mit neuem Stadtpräsidenten
Am 26. Oktober hat sich der neue Stadtpräsi- 
dent Beat Züsli den Vertretern der Quartierverei- 
ne vorgestellt, auf gemeinsame Ziele hingewiesen 
und eine gute Zusammenarbeit prognostiziert, was 
wir gerne zur Kenntnis nehmen.

Stadtteilkonferenz November 2016

Am 14. November fand eine Stadtteilkonferenz 
zum Thema « Aktive Willkommenskultur » statt. 
Dabei haben sich die teilnehmenden Quartier-
kräfte Gedanken gemacht zu Luzerns Willkom-
menskultur. Immer wieder kommen Leute als 
Neuzuzüger zu uns: von weit her oder nur aus 
dem Quartier von nebenan. Gemeinsam wurde 
diskutiert, was bereits heute gut funktioniert und 
wo noch Verbesserungspotential bestünde. Im 
Rahmen der Konferenz stellte sich auch Maya 
von Dach vor, die seit April 2016 neu als Projekt-
leiterin Stadtentwicklung fungiert und damit für 
die Umsetzung der Quartier- und Stadtteilpolitik 
verantwortlich ist und für uns als Anlaufstelle gilt.


